
Aportaciones compartidas en la Post-conferencia de Roberto Casas sobre la 
                     el 25 de abril de 2023 en Capuchinos. 

 

Nos reunimos quince personas, como en otras ocasiones en un clima de diálogo abierto en el que se hace 
posible compartir los ecos de la conferencia impartida por Roberto Casas sobre la transmisión de la fe. 

Algunos elementos críticos: 

- No se insistió suficiente en la mala imagen que la iglesia ha mostrado aliada, con el poder. Además 

de aliada con el poder en lo político y religioso, el poder y el abuso sobre las conciencias de las 

personas. 

- La iglesia se identifica con normas y ritos, más que con el evangelio. Muchos cristianos siguen allí, 

en las normas, el camino fácil. Lo tradicional sigue siendo más atractivo. El hacer un camino de 

retorno es más difícil todavía. 

- No hemos trasmitido el evangelio en estado puro 

- Reclamar mejores líderes pastorales. Los actuales se han cargado el laicado. 

- Denunciar la persecución, la obsesión que tiene la iglesia con la “maligna” izquierda. Nos hace un 

daño terrible. 

- El hombre de hoy ya no necesita a Dios. Se ha convertido en dueño de sí mismo.  

- Queremos ver los resultados… tal vez se trata de sembrar y esperar… dejar fluir.  

 
Algunas aportaciones para comprender mejor 

- El amor y el Reino es más central, más importante que la propia fe. Vivir en clave de amor y de 

Reino con otros cristianos y no cristianos. 

- El amor no es un feudo exclusivo de los cristianos. Allí nos encontramos con otros muchos. 

- El cristianismo es iniciativa de Dios que busca al hombre, la religión es la iniciativa del hombre que 

busca a Dios. 

- La fe es personal, pero no es individual, es comunitaria. Lo personal no es pleno sin comunidad. 

- Lo humano y lo divino son realidades distintas, pero no son separables en modo alguno. 

Constituyen una sola unidad y se implican. El camino del amor es un mundo plenamente humano. 

- Evangelizar es buscar continuamente en los caminos de la vida. 

- Jesus no ha venido para  la gente que va a misa, Jesús está con los de la periferia. “No he venido a 

curar a los sanos sino a los enfermos” 

Algunas propuestas desde las experiencias personales 

- La fe como experiencia personal, es un Tú con el que dialogas, es un camino a transitar en la vida… 

Aunque, por las obras los conoceréis. Si no hay obras mal vamos. 

- La experiencia en la familia. Dedicación. Hemos trasmitido valores. Lo hemos hecho lo mejor que 

hemos sabido. Queda sin embargo una sensación de fracaso viendo que los hijos no siguen la 

tradición cristiana, aunque sí los valores cristianos que hemos trasmitido. Son comprometidos, son 

buena gente… Igual no es tanto fracaso.  

- El reto con la juventud. Confiar. No hay jóvenes en las iglesias y a veces los que hay son los más 

tradicionalistas. Ellos tendrán que encontrar sus propios caminos que desde luego no son el 

bautizarse, comulgar e ir a misa. Habrá otros modos de conocer a Jesucristo. 

- El problema somos los adultos. Seguir la búsqueda. Dejemos que los jóvenes busquen sus 

caminos, el problema somos los adultos, en la socieda cada vez va a haber más mayores. Es 

necesario quelos mayores no arrojemos la toalla y sigamos buscando caminos para vivir la fe actual 

en nuestra sociedad, en nuestras comunidades. Siempre abiertos a la búsqueda.  

- Ser humus. Si vivimos intensamente la fe, el amor en comunidad, abierto a la realidad y al 

compromiso… ese es el humus que evangeliza, que transmite a los demás.  

- Hay signos de esperanza: los nuevos grupos de espiritualidad, en búsqueda continua. El hombre 

busca hoy en la espiritualidad experimentar a Dios. 

  


